練馬区議会議員(無所属)

## かとうぎ桜子



議会報告通号 Vol. 116)



HP http://www.sakurako-nerima.com/



#### 2月24日、25日、We フォーラム in 大阪に参加してきました





様々な地域で行なわれており、

たちが中心に企画し

-ラムに参加

してきまし

のコミュニテ

(左) コリアタウンの神社で、「朝鮮通信使の時代は日本と朝鮮の関係はとても友好的でした」という説明

(右) 北芝にある、駄菓子屋やお惣菜屋さん

両地域

が始まり 別部落で、 ィを知るフィ

分たちのまちは自分たちの 所づくりなどをして 校の先生のお話を伺い いて、日本人の住民と /暮らしているため、まず鶴橋の周辺は、 若者が中心にコミュニティ 差別されてきた背景があります。 Ė ました。 〇の話もお聞き 地域の交流拠点の取り組みを伺って

しているから自分も将来はこの地域のために働きたい」と思うとい みならずあらゆる差別を容認することにつながりかねないと 話を聞 に近づくことを求める社会は、 た。違いを認められる社会の側の幅の広さが求 一緒に考える取り組みをしている保育園や学 差別される側に強くあることを求めた 箕面市にある北芝という地域 4とのつながりにつルーツを持つ人が多 部落差別や民族差 高齢者の居場 北芝は被差 う取り組み

#### 2018 年度予算の審査

2月2日~3月9日の区議会第一回定例会では、 2018年度の予算の審査をしています。今回の レポートでは予算委員会で私が発言した内容の うち若い女性への支援についてご紹介しました。



その他の内容は順次このレポートでもご紹介 していきますが、ブログにも掲載しておりますので、 ぜひご覧ください。

【予算特別委員会でかとうぎ桜子が発言した内容】

- ★区の財政が区民のみなさんに見えやすく分かりやすくなる情報発信の工夫を。
- ★来年度、大泉学園町体育館は改修工事で数か月間休館になるが、現場で働く人の雇用環境が不安 定にならないよう委託事業者としっかり協議し区としても配慮をすること。
- ★いわゆる「ごみ屋敷」への対応をするにあたっては、福祉的視点からの支援を。
- ★自殺対策を早急に進めること。
- ★高齢の人、障害のある人、ひとり親など住宅確保用配慮者に対する住宅セーフティネットのしく みづくりを。
- ★区立小中学校での給食費など徴収金の事務処理の透明性確保を。
- ★地域の見守りのしくみを充実させ、児童虐待の防止を。
- ★障害のある人の多様な働き方の保障を。
- ★ひとり親家庭世帯への学習支援の充実を

#### 駅でのレポート配布について

かとうぎ桜子は、月に1回のペースで新しい区政レポートを作成しています。視察など遠出をする場合などに間 があくこともありますが基本的に 1ヶ月で 1めぐりするように、おおむね以下のようなスケジュールで朝の通 勤時間帯(7時~8時30分頃)に駅前で配布しています。

- 毎週月曜日: 大泉学園駅北口
- (喫煙所の近く、駅正面のドトール前、グランエミオのビルの近く、みずほ銀行の近くの 4 か所を順番に回っていま す。月曜日が祝日だったり、月曜日に視察等があり都合がつかないときには曜日を変更する場合があります。)
- ・月2回、火曜日:大泉学園駅南口(1階ロータリーと2階デッキ)
- ・水曜または木曜のうち月3回:保谷駅北口と南口(北口正面、線路沿いの道、南口西友前)
- •月3回、金曜日:石神井公園駅(中央改札側の駅正面と高架下と、西口改札付近)

#### かとうぎ桜子プロフィール

- ●1980年生まれ。現在、区議会議員3期目
- ●慶応義塾大学文学部に在学中、ホームヘルパー2級の資格を取得
- ●大学卒業後、夜間の上智社会福祉専門学校に入学、社会福祉士取得
- ●NPOで介護の仕事をする中で、地域福祉・地域社会にさらに深く幅広くかかわる必要性 を感じ、2007年区議会議員選挙に初挑戦、当選
- ●公立保育園の民営化問題に疑問を感じ、区議の活動のかたわら立教大学大学院・21世紀 社会デザイン研究科にて研究。2010年修了
- ●2012年、検診で子宮頸がんが見つかり治療。女性の健康へのとりくみの必要性についても
- ●大泉学園町4丁目に猫3匹と夫と住んでいる



# 若者への支援近年ようやく注目され始めた

若者支援では丁寧なフ

才

をし

や介護、 ごす場づくりや就労支援が行なわれていま という国の事業で引きこもりがちな若者の過 とはほとんどありませんでした。それが、2 岐にわたります。 期の支援から始まり、妊娠、出産、子育て支 なことに対応していくこと」といえます。 〇〇〇年代になって「ニート」の存在で注目 ていない若い世代に公的サービスが関わるこ などの健康支援、仕事探しや企業支援など多 イフステージに合わせて言えば、保育・幼児 行政の役割は、 しかし、こども期のあと、結婚、出産をし DV被害者支援、 学校教育、放課後支援といったこども 現在は「若者サポートステーション」 健康保険や健康診断、スポーツ活動 「人が生きている中で必要 障害のある人への支援 ラ

でも2013年度から実施されていますが、 この「若者サポ トステーション」は区内

> り組みをしています。 を行ない、女性のみを対象にした先駆的な取 ていたり引きこもりがちな女性の実態調査 性です。男性参加者の多い若者サポートステ 練馬に限らず多くの地域において若者サポ がある中で、横浜市では、生きづらさを抱え ションは女性が参加しづらいという実情 トステーションの利用者の6~7割が男

## 見えてくる、 女性特有の課題も

案してきました。

行き、練馬区でも同様な場づくりをすべきと提

さを感じて引きこもりがちになることも多 ら体調を崩したり自信を失うなど、生きづら いようです。 く女性も、学校や職場の中でのつらい経験か 横浜市の実態調査によると、男性だけでな

とのつながりを失って実家で暮らしていた 可視化されづらいのです。 つながりが途絶えていることが、男性に比べ いうように、本人の意思と関係なく社会との 「祖父母の介護を手伝ってくれて助かる」と しかし、女性の場合、学校や仕事など社会 「女の子だから」「家事手伝い」

> える機会を持つことが必要と考えました。そこ える人にとっていきなり就労を目指すことはハ 女性のみが対象の支援事業を実施しています。 生きづらさとどう付き合って生きていくかを考 を試行したそうです。しかし、生きづらさを抱 ン講座など直接すぐに就労につながる訓練の場 イトへとステップを進める「めぐカフェ」など、 ードルが高いため、まずは安心して定期的に通 私は2014年に、 この実態調査を経て横浜市は、 過ごし、話せる場があること、自分の持つ ソーシャルスキルの訓練から有給のアルバ 横浜の取り組みの視察に 当初はパソコ

といったシングル女性向けの事業をしてい 性への支援が始まりました。石神井公園駅の近 にお招きしたワークショップやヨガ体験をする くにある男女共同参画センター「えーる」で、 かつて引きこもりの経験をされた当事者を講師 そして、練馬区でもついに今年度から若い女

なので、継続していくことが重要であると指摘 しました。 このような取り組みを当事者に知っていただ 参加していただくことは時間がかかること

### 居場所づくりが就労支援の前の がの、 重 要地 域 の

出張ハローワークや面接会などの は、今まで「えーる」で実施されて 就労支援の場が始まります。これ 受講生の次のアクションを支援す きた就労に向けた講座を修了した るという趣旨のものです。 そうしたニーズへの対応も必要 また、来年度から「えーる」では、

支援の観点では、就労支援の前の段 ですが、先に紹介した若い女性向け 必要であると提案しました。 階の「いつも行かれる場」づくりも

練馬区男女共同参画センター「えーる」での支援事業

2017 年度に練馬区が行なった若年女性支援

対象: 19歳~39歳のシングル女性(シングルマザーを除く)

• 当事者の経験談、参加者それぞれの生きづらさの共有

仲間づくり、地域での活動についてのワークショップ

2018年4月から実施予定の女性のための就労支援事業

コミュニケーションスキルアップ

内

• 男女共同参画センタースタッフによるオリエンテーション(自分探し)

容

# 氷河期世代支援から抜け落ちる

どに不安を抱えている人もいます。 半ば~2005年頃)の世代の人 私も2003年に大学を卒業しま ことも多く、そのまま年代が上がっ は、新卒の時から非正規雇用である また、 経済面、住まい、将来のことな 就職氷河期(1990年代

時期 • 回数

5~6月の3回

1~2月の6回

ヨガ

ヨガ

など

・出張ハローワーク

• 保育付きミニ面接会

• 子育てママの就活支援講座

講座やフォローアップの場の提供

課題は40代にも及んでいるといえ 支援からも除外されている世代で ます。しかし、現在の「若者支援」 も目を向けるべきと指摘しまし す。若者支援が進みつつあるから の施策は多くの場合、対象年齢が から40代なので、若いころからの したが、その世代は現在30代後半 こそ見えてきたこの新たな課題に ん。40代は若者支援からも高年齢 30代までで、40代は利用できませ

